

## Mayoría de usuarios del transporte público aprueban el SITRAMSS

03 DE FEBRERO DE 2014. El Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS) ha generado grandes expectativas en la población y la misma ha podido comprobar los beneficios en la fase de prueba de piloto con pasajeros.

La mayoría de la población usuaria del transporte público da su aprobación al SITRAMSS en los 10 días de prueba que ha desarrollado el Viceministerio de Transporte, junto con los empresarios de transporte.

Como una decisión bien atinada fue catalogada por la población el nuevo transporte público que el gobierno está implementando en el país y que con este cambio está poniendo a la altura de países en desarrollo.

“Antes tenía que pagar un taxi para trasladarme o un pick up por lo dificultoso que es andar en silla de ruedas por la ciudad, pero ahora, con estos autobuses, además del ahorro en dinero, se ingresa muy bien desde las paradas; hay rampas, y eso facilita las cosas...” manifestó Marvin Valencia, un joven de 25 años que se tiene que trasladar desde Soyapango hasta el Parque Infantil.

El trato con nosotros los de avanzada edad



Las personas adultas mayores están utilizando el SITRAMSS y dan su beneplácito por la decisión del gobierno de cambiar el sistema de transporte.



Miles de personas han aprovechado la prueba piloto con pasajeros para trasladarse a realizar diferentes actividades sociales y económicas.

ha cambiado, ya que antes lo maltrataban a uno los motoristas, pero ahora todo es distinto, hasta se respira un aire limpio dentro del bus”, opina Justiniano Rivas, de 76 años que viaja frecuentemente desde la Comunidad Tutunichapa hacia la zona de La Tiendona en San Salvador.

Para el Viceministro de Transporte Lic. Nelson García, la población esperaba con ansias este cambio en el sistema de transporte público.



Una de los aspectos en los que se está educando al usuario es en el orden para abordar las unidades del SITRAMSS, respetando el turno de salida e ingreso.

# 76 mil personas se movilizaron en SITRAMSS durante los primeros 9 días de la prueba piloto

Más de 76 mil personas que a diario viajan en el transporte público entre Soyapango y San Salvador han comprobado la efectividad, comodidad y seguridad del SITRAMSS desde el pasado 21 de enero, día en que inició la fase II de la prueba piloto, informó el Viceministerio de Transporte (VMT).

A través de este sistema el gobierno busca transformar al transporte público en El Salvador y garantizar a la población una movilización más moderna, cómoda, segura y en armonía con el medio ambiente.

En este sentido, en la segunda fase -que finaliza el 20 de febrero- se han habilitado un total de 10 modernos autobuses (6 padrón y 4 articulados), a través de los cuales se moviliza de forma gratuita a pasajeros desde la estación Plaza Mundo, en Soyapango, hasta la estación que está frente al Hospital Médico Quirúrgico, en San Salvador.

Durante los primeros 9 días de la prueba piloto, alrededor de 14 mil usuarios y usuarias obtuvieron y personalizaron su tarjeta de pago electrónico (SUBES), cantidad que se suma a las 180 mil tarjetas emitidas en la primera etapa en los sectores de Santa Tecla, Lourdes Colón y sector sur de San Salvador.

De acuerdo con el Viceministro de Transporte, Nelson García, en promedio se han movilizado 76 mil usuarios en los primeros días de la prueba piloto con pasajeros, con un aproximado de 9 mil personas diariamente.

Durante esta segunda fase, se medirán las frecuencias y tiempos de los desplazamientos de las unidades



Usuarios del transporte público obteniendo su tarjeta prepago de forma gratuita para utilizar el SITRAMSS

(articulado y padrón), las cuales realizan en promedio 8 recorridos diarios cada una.

García reiteró que tanto el VMT, la Policía de Tránsito y el personal de SUBES se ha organizado para brindar un trato eficiente, rápido, amable y completo a los diversos públicos que abordan a diario las unidades en las distintas estaciones.

En la Fase II de la prueba piloto “los usuarios y usuarias se están familiarizando con este sistema que va a permitir generar una nueva cultura del transporte público”, enfatizó el Viceministro.

## Aumenta vertiginosamente el parque vehicular en el país

En los últimos 10 años el parque vehicular ha aumentado en el país casi un 7% por año, pero en los últimos dos años las cantidades se dispararon con 820 mil en el 2013 y 852 mil en el 2014.

Este crecimiento vehicular genera fuertes congestiones en el tráfico que circula por las grandes ciudades como San Salvador, Soyapango y Santa Tecla. Con medidas como el SITRAMSS tienen entre sus objetivos oxigenar las calles de estas ciudades ordenando el tráfico por donde están ubicados los carriles segregados.

Los accidentes en el 2013 fueron 23,098 y en el año 2014 fueron 19,510 y las causas oscilan en primer lugar

por distracción del conductor, en segundo lugar por invasión al carril contrario y en tercer lugar por no guardar la distancia. Solo en el año 2014 fallecieron en accidentes de tránsito 1,037 personas y 3,485 personas fueron lesionadas y muchas de ellas han quedado con secuelas para toda la vida.

Las personas que utilizan el transporte particular no están atendiendo la normativa vial y se están apegando mucho a conductas que están relacionadas a la distracción.

Ante esta situación, el Viceministerio de Transporte, junto a la Policía Nacional Civil de Tránsito están desarrollando frecuentemente controles para evitar los accidentes que se dan por manejar bajo la influencia del alcohol y drogas, logrando resultados muy positivos.